



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
Fundação Universidade Federal do ABC
Comissão de Pesquisa da UFABC

Ata Nº 006/2025/COPEs

1 Ata da VI Reunião Ordinária da Comissão de Pesquisa da UFABC (Copes/UFABC), realizada na
2 Sala 312-1, Bloco A, Torre I, 3º andar, no campus de Santo André, às quatorze horas do dia
3 vinte e seis de novembro de dois mil e vinte e cinco. A reunião foi presidida por Fabio Furlan
4 Ferreira, e contou com a participação de Fernando Heering Bartoloni, Fábio Danilo Ferreira,
5 Jorge Diego Marconi, Carlos Kamienski, Alessandra Batista, Cristiane Oliveira de Souza
6 Manadas, Arthur Caldeira Silva Leão e João Alfredo Teodoro. Justificaram ausência: os
7 representantes da PROEC, Edson Pinheiro Pimentel e Lídia Pancev Daniel Pereira (suplente), o
8 representante da CDP-CCNH, José Miranda de Carvalho Junior; o representante do CPIC, Pedro
9 Henrique Silva Rodrigues, o representante das Instalações Multiusuário, Pedro Alves da Silva
10 Autreto. Participaram também os convidados: Daniel Dubosselard Comin Lot, Prefeito
11 Universitário, e Celso Carlos Soares Spuhl, Subprefeito do Campus Santo André. Fabio iniciou a
12 reunião com os **Informes** da Pró-Reitoria de Pesquisa. Ele apresentou atualização sobre a visita
13 técnica da Finep realizada no dia anterior, destacando: as orientações recebidas sobre
14 justificativas de aquisição de equipamentos, especialmente em casos de variação cambial; a
15 necessidade de registrar, mesmo que brevemente, todas as alterações e escolhas técnicas nos
16 relatórios científicos; e a importância de manter justificativas claras quando um equipamento é
17 adquirido em detrimento de outro previsto originalmente. Fabio também falou sobre o
18 andamento da Resolução Consepe nº 127, informando que a minuta finalizada e aprovada pela
19 Copes foi encaminhada à Secretaria do Consepe e será apreciada na primeira reunião ordinária
20 do Conselho, em 2026. Ele relatou ainda sobre o andamento do mapeamento institucional dos
21 laboratórios, sendo conduzido pela Proap com o auxílio das Comissões de Pesquisa dos
22 Centros. Durante os informes sobre o assunto, com a palavra, os membros apontaram
23 dificuldades operacionais no SIGAA para filtrar laboratórios por Centro e para obter listas
24 atualizadas de coordenadores, sugerindo que tais demandas sejam encaminhadas ao NTI para
25 aprimoramento do sistema. Fabio passou a palavra aos convidados para os Informes da
26 Prefeitura Universitária sobre a situação no Bloco K. O Prefeito Daniel e o Subprefeito Celso
27 apresentaram o seguinte diagnóstico técnico sobre o Bloco K: (i) o prédio foi construído como
28 estrutura provisória, com método construtivo semelhante ao galpão de suprimentos; (ii) há
29 problemas recorrentes de vedação, infiltração, presença de roedores e inadequação das
30 janelas; (iii) o forro instalado em 2024 voltou a apresentar contaminação por fezes de pombos
31 e roedores; (iv) a PU realizou diversas ações paliativas e planeja novas intervenções (vedação
32 superior, troca do forro, revisão de calhas). Daniel reiterou que não há previsão de qualquer
33 ação no sentido de demolir o bloco, dado não haver espaço alternativo disponível para a
34 alocação dos equipamentos ali instalados, bem como das estruturas de atendimento em
35 funcionamento no prédio. A demolição seria considerada apenas a médio ou longo prazo, após
36 realocação dos equipamentos. Aberta a discussão, os membros da Copes destacaram: o alto
37 valor dos equipamentos instalados no Bloco K, o que dificulta a realocação; a necessidade de
38 um posicionamento institucional claro sobre o futuro do prédio, pois a indefinição dificulta o
39 planejamento a médio e longo prazo para realização de investimentos no bloco; a importância

de verificar com a SPO se o bloco está regularizado na planta oficial do campus, dado que sua condição pode impactar decisões futuras. Como encaminhamento, a PU se comprometeu a levantar, junto à SPO, informações sobre a situação do Bloco K e a apresentar, assim que possível, as informações oficiais obtidas. **Ordem do dia.** 1) Aprovação da Ata da V reunião ordinária de 2025, realizada em 08/10/2025. A ata foi aprovada por unanimidade. 2) Aprovação do calendário de reuniões ordinárias de 2026. O calendário foi aprovado por unanimidade. Foi deliberado que as reuniões voltarão a ocorrer no Auditório Carlos Chagas (Bloco L) a partir de 2026. Também foi comunicado aos membros da Copes a definição do calendário de realização dos processos seletivos de bolsistas TATP da Propes. 3) Homologação dos pedidos de participação em PD voluntário - Outubro e Novembro/25. Os deferimentos foram revisados e homologados. **Expediente.** 1) Propostas/Formas de encaminhamento para submissão de projetos institucionais à Finep. Fabio passou a palavra a Jorge para a discussão. Jorge contextualizou os desafios enfrentados nas submissões institucionais, destacando: dificuldade de indicação de coordenadores que possuam currículo compatível com as especificidades e os critérios de cada chamada e que, ao mesmo tempo, possuam disponibilidade para conduzir os trabalhos; sobrecarga administrativa, por um lado, e morosidade para o andamento das etapas da submissão, por outro, decorrentes do fato de que apenas o CPF do coordenador pode operar no sistema da Finep; conflitos operacionais quando o coordenador não consegue acompanhar o volume de tarefas. Aberta a discussão, os membros reforçaram: a necessidade de formalizar diretrizes internas para submissões institucionais; a importância de reconhecer oficialmente o trabalho dos docentes que atuam como responsáveis por subprojetos, ou ainda daqueles que auxiliam o coordenador com o fornecimento das informações técnicas e financeiras necessárias à submissão, sugerindo emissão de declaração institucional, a ser discutida com as comissões pertinentes, a fim de que o documento se converta em instrumento para pontuação visando progressão funcional docente; a necessidade de que o coordenador indique responsáveis operacionais que o auxiliem com os trabalhos, independentemente do modo como o sistema da Finep funciona. Como encaminhamentos da discussão, foi acordado que: (i) a Copes elaborará minuta de diretrizes internas para submissão de propostas institucionais à Finep, buscando sanar, no âmbito institucional, os problemas apontados; (ii) a Propes apresentará versão inicial do documento na próxima reunião; e (iii) será avaliada a possibilidade de os dirigentes da Propes solicitarem reunião institucional com a Finep para discutir ajustes no sistema e no fluxo operacional. Nada mais havendo a declarar, às dezesseis horas e doze minutos, a reunião foi dada como encerrada, da qual eu, Alessandra Batista, lavrei a presente ata, que deverá ser lida por todos os presentes e aprovada (por maioria simples) para posterior divulgação.-----

FABIO FURLAN FERREIRA
PRESIDENTE EM EXERCÍCIO